

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS

Beato Diego de Cádiz, núm. 6. Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, a 1 mes, pesetas 1'50
Provincias, trimestre 5'00
Número del día, 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PRINCIPIOS APOCALÍPTICOS

¡POBRE IBERIA!

Esta risueña Península, a la cual supo dotar la madre Naturaleza de prodigios bienes, se encuentra en estos momentos en uno de los franceses más amargos y difíciles de su existencia.

Hemos sufrido en el largo transcurso de la Historia las más terribles invasiones de razas y de pueblos; desde época remotísima que se pierde en la obscuridad de los tiempos, no ha cesado un instante el pueblo ibero de luchar, de pelear contra invasiones bárbaras, y cuando esto faltaba, contra nosotros mismos.

Esta ha sido toda nuestra historia; las energías que hemos derrochado estérilmente para destruirnos, si se hubieran aplicado para obtener una real y positiva grandeza, sería hoy la Península Ibérica uno de los emporios más grandes del Universo.

Pero, ¡ay!, somos incorregibles; las más duras lecciones no nos sirven de nada, y no parece sino que está latente en la masa de nuestra sangre el más refinado espíritu de rebeldía.

Atraviesa el mundo tiempos difíciles, de los más difíciles que se han conocido en la larga serie de las edades, y como si estos días que se suceden fueran los de la feliz Arcadia, no solamente vemos impasibles lo que a nuestro alrededor sucede, sino que aquí en el interior nos complacemos en echar leña al fuego, en ver el fomento del incendio, casi, casi aplaudiendo sus progresos.

El vecino Portugal, realiza en esta labor demoledora una parte importante.

Raro es el día que no hay asonadas y motines, efusión de sangre en las calles y plazas de sus más importantes ciudades.

Para colmo, tras un anterior atentado contra el Presidente de la República, anteayer fué asesinado.

Y el infortunado primer magistrado lusitano, no se podía decir que era un reaccionario, pues se trataba de uno de los espíritus más cultos de aquella nación, y el horrendo delito ha llevado a todos los labios las más duras y justificadas palabras de abominación y de protesta.

Aquí, en España, estamos viendo como todo se derrumba, o mejor dicho, se quiere derrumbar, desde la santa y bendita idea de la unidad de

la Patria, hasta los más firmes y fuertes lazos sociales.

Separatismo, autonomías exageradas, por todas partes las vemos brotar y en todas partes, también, tenemos revueltas, asonadas y muertos y heridos en las calles.

¿Dónde vamos a parar?

El gran Costa decía que había que tirar la llave del sepulcro del Cid, pero si es cierto que esto debe hacerse, ¿qué haremos con el caballo de Atila, cuyas pisadas sentimos al frente de esas otras legiones anárquicas, radicales y separatistas?

¿Vamos a dejar que se hunda y que perezca la nacionalidad española?

¿No hay ya elementos de orden en nuestra Patria que se agrupen y se unan para defender lo que es más caro a los pueblos, o sea su nacionalidad?

Las palabras fatídicas *Delenda est Hispania*, se están pronunciando en estos momentos, pero España no puede ni debe perecer mientras alienen hijos abnegados y nobles que digan como en el Libro Santo:

¡Sumsum Corda! ¡Arriba los corazones!

IMPRESIONES DE LA VICTORIA

Los Reyes de Bélgica en París

París, Diciembre.

«Bélgica representa el sentido moral de la guerra, y el Rey Alberto personifica, en su concepción más elevada y noble, el honor.»

Eso dijo M. Poincaré en el brindis de la comida oficial del Eliseo.

Y esas palabras, que oyeron las 240 personas que asistían a la comida, tradujeron, con perfecta exactitud, los sentimientos de los millones de franceses que han aclamado estos días, con loco frenesí, a los Reyes de Bélgica.

No hay frases con qué ponderar el recibimiento que París les ha dispensado.

Su entrada por las grandes avenidas que unen el Bosque de Bolonia con la Plaza de la Concordia, ha sido triunfal; su paso por las calles de París ha sido acogido con frenético entusiasmo, y sus visitas al Ayuntamiento y otros lugares designados en el programa de su estancia en la capital de Francia, han ido acompañadas de ruidosas ovaciones.

Preciso es reconocer que el Rey Alberto y la Reina Isabel merecen esos homenajes de cariño y de admiración.

Son los genuinos representantes

del ideal, de la caballerosidad, de la hidalguía.

En los días en que ellos realizaban en el mes de Agosto de 1914, la obra sublime cuyos frutos recogen en estos momentos, todos los Sancho Panza de la tierra miraron su admirable rasgo de honradez con una sonrisa de piadosa conmiseración.

¡Los hechos han demostrado que el ideal aún triunfa en el mundo!

Esta vez, como otras muchas, Don Quijote ha tenido más razón que Sancho Panza.

El Rey de los belgas será considerado por la Historia, no sólo como un hombre bueno, sino también como un gran político.

Para él, la neutralidad tuvo un límite, el honor de su palabra y la dignidad de su pueblo.

Pudo haberse sometido al atropello de que era víctima, con una solemne protesta, sin faltar por ello a ninguna obligación jurídica; pero creyó, inspirándose en un alto sentido de rectitud, que su deber le imponía los más cruentos sacrificios.

París ha comprendido toda la grandeza de ese rasgo de honradez, y por eso le ha paseado en triunfo por sus calles, colmándole de agasajos y de aclamaciones.

Pocos Soberanos de la tierra habrán recibido en sus días gloriosos un tributo de admiración y de cariño semejante.

La incomparable Reina Isabel ha recogido, a su vez, el fruto de sus virtudes.

París ha sembrado de flores su camino.

No ha faltado pormenor alguno para hacerle grata su estancia en la capital de Francia.

Convertido en Palacio Real, una vez más el ministerio de Negocios Extranjeros, manos piadosas, inspiradas en el sentido arístico que caracteriza al pueblo francés, cuidaron de alhajar, con toda clase de primores, las habitaciones de la augusta dama.

Parecía que había empeño en hacerla olvidar las amarguras y las molestias de los años que tuvo, como residencia habitual, las trincheras de los soldados y las salas de los hospitales y, como único palacio, una modesta casa en La Panne, en los últimos límites del escaso territorio de su país que habían logrado poner a salvo las tropas aliadas con las gloriosas batallas del Iser.

En mi espíritu queda, como una de las muchas impresiones perdurables

de la guerra, el recuerdo de esa casa en la que tuve, en días trágicos, el honor y la suerte de estrechar la mano de Alberto I.

Era un hotelito de dos pisos, de rojo ladrillo y de proporciones muy modestas.

Su vista despertaba, sin embargo, tales emociones en el espíritu, que sus débiles paredes, parecían a quien lo contemplaba con los ojos del alma, recios muros.

¡Y es que tras esas paredes palpitan, con patrióticas inquietudes, dos corazones, que lo convertían en gigantesca fortaleza!

La Reina, que vistió durante cuatro largos años, los blancos delantales de la enfermera, se ha mostrado en las fiestas de París, para celebrar la victoria, con las elegantes y suntuosas galas de la Realeza.

Sus habitaciones del ministerio de Negocios Extranjeros fueron maravilla de buen gusto.

En el centro de la alcoba había una primorosa cama, verdadera obra de arte del siglo XVII, con columnas armoniosamente talladas, cubierta con colgaduras de terciopelo cortado antiguo, de color crema, iguales a las que decoraban los balcones de la Regia estancia.

Preciosas butacas en «Beauvais» rodeaban artística mesa, ornada con bronce de Gouffier, y en las paredes veíanse tapices de la valiosa colección de «Los Dioses», debida a Audran.

En el «boudoir de la Reina tapices de Beauvais, representando las «Escenas campestres», de Le Prince, y entre otros interesantes muebles de época, verdaderas joyas de Museo, una primorosa «coiffeuse», que perteneció a las Emperatrices Josefina y María Luisa.

¡Así recibe esta República, radical y socialista, a los Reyes que, fortaleciendo sus Tronos, han sellado con ella inquebrantable alianza, en las luctuosas horas de la más terrible de las guerras que ha pasado la Humanidad!

Acompañó a los Reyes de Bélgica, en su viaje a París, el heredero de su Corona: el Duque de Bravante, que con la alegría propia de sus diez y siete años, ha despertado por todas partes, como los conquistadores la semana anterior, el Príncipe de Gales y el Príncipe Alberto de Inglaterra, grandes simpatías.

Todos esos Príncipes, sin meter ruido, sin aspavientos ni dolorosos aparatos escénicos, se han batido durante la guerra al lado de los soldados de sus respectivos países.

Así, el Príncipe de Gales, cuando fué al Círculo en donde suelen reunirse en París los militares ingleses, al beber con ellos una copa de champagne, pudo decirles:

—Yo no soy uno de esos personajes que pronuncian discursos y que dirigen monstruosas batallas; pero tengo, en estas gloriosas horas, la íntima satisfacción de no haber llevado a la muerte a los soldados de mi Patria, y el alto honor de poderme llamar compañero vuestro.

Pensaba, sin duda, al pronunciar estas palabras el heredero del Trono de la Gran Bretaña, en el heredero de otro Trono que ha desaparecido entre los escombros de la derrota, y en las trágicas hecatombes de las infructuosas batallas libradas para conquistar Verdun, que costaron la vida a millares de hombres.

El viaje a la capital de Francia de los Reyes de Bélgica ha servido para consignar oficialmente varias promesas de gran significación política.

Todas ellas se hallan en el importante discurso que pronunció Monsieur Poincaré, a guisa de brindis, en el banquete del Elíseo.

—Bélgica—dijo—, libre de la neutralidad, que no sirvió para garantizar su territorio, gozará en lo porvenir de su completa soberanía, y su poder y su prestigio acrecerán con el cumplimiento de sus aspiraciones históricas, bravamente conquistadas en medio de sublimes sacrificios, y de cuya realización hará cuestión de honor Francia, que no la negará en momento alguno su paternal solicitud.

¡Dichosos los pueblos que van a la Conferencia de la Paz con el tesoro de esa historia y de esas halagadoras promesas!

JUAN DE BECON.

(De La Epoca.)

Alcaldía constitucional de Cádiz

EDICTO

En uso de las facultades que me están concedidas y atendiendo las distintas peticiones que se han dirigido a esta Alcaldía, he acordado conceder una nueva y definitiva prórroga del período de Cobranza voluntaria de las Cédulas personales de esta capital, que vencerá el día 31 del corriente mes.

Lo que se publica por medio del presente, para conocimiento del público en general y a fin de que dentro del referido plazo, se provean de sus respectivas cédulas todos los que hasta la fecha no lo hayan verificado, así como los que las tengan adquiridas de clase inferior a la que le corresponda, se presenten a efectuar los reintegros correspondientes, pues transcurrido este nuevo plazo, que es definitivo e improrrogable, se procederá a exigir las responsabilidades y recargos en que los contribuyentes

hayan podido incurrir por los medios coercitivos de apremio que la instrucción autoriza.

Cádiz 14 de Diciembre de 1918.

El alcalde,

Manuel García Noguero.

Por telegrafo

(De la Agencia Radio)

(Recibida con retraso)

Madrid 15.
Muerte de Sidonio Paes Lisboa.

En el momento en que el presidente de la República, Sidonio Paes, se dirigía a la estación de Oporto, un individuo disparó sobre él varios tiros, matándole.

El Oobierno reunióse seguidamente bajo la presidencia de Tamagnini Barbosa.

De Francia

París. Las tropas francesas han ocupado Wiesbaden.

Declaraciones

La Haya. En la segunda Cámara socialista el revolucionario Revenstein ha comprobado que durante la guerra Holanda ha estado bajo la influencia de Alemania.

Entrega

Dunkerke. El material ferroviario que debe entregar Alemania comienza a llegar a esta población.

Prórroga

París. El tratado de armisticio ha sido prolongado.

Foch

Treveris. En vagón salón llegó el mariscal Foch.

De Alemania

Berna. La situación de los socialistas independientes y del grupo espartacus parece cada día más difícil e insostenible.

Huelgas

Berna. En Berlín se han declarado varias huelgas. Ayer estallaron nuevos movimientos.

Llegada

Berna. Continúan llegando a Berlín tropas que regresan del frente.

Contención

Berna. Parece ser contenido bastante el movimiento del grupo espartacus.

R. Bernal

CONSULTORIO

MÉDICO-QUIRÚRGICO DE 12 a 3

Rosario Cepeda, 28.

Aplicaciones de sueros y vacunas polivalentes

... SIMPLER ... SANOS ... Y SEGUROS

LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Pildoras son inapreciables para las mujeres.

Las Pildoras y el Ungüento de Holloway dan buena salud forzosamente

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Pildoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y Pecho.

PREMIADOS DE POLO A POLO

NOTICIAS VARIAS

El día 11 del actual, se tomó de dichos en Vejer de la Frontera, la distinguida profesora de instrucción pública, de aquella ciudad, señorita María Joaquina del Campo y Angueira, con el conocido joven don Pedro M. de Arenillas.

Por encontrarse enfermo, como se sabe, sufriendo molesta dolencia su señor padre, nuestro amigo don Juan A. del Campo, no pudo concurrir como hubiera sido su deseo.

Por el doble y reciente luto de ambas familias, la ceremonia tuvo exclusivo carácter íntimo.

Fueron testigos el Excmo. Sr. Marqués de Tamarón, don Trinidad Arenas y don José Muñoz de Arenillas.

La boda se verificará muy en breve.

Se encuentra en Cádiz el maestro de Instrucción pública don Antonio Vega Bermejo.

Por hurto de ganado en el término de Puerto Real, fueron detenidos por la guardia civil, los jóvenes Juan Rodríguez Sánchez y Antonio Garrido.

La benemérita de Sanlúcar comunica haber detenido al paisano vecino de aquella población Ricardo San Bernardo de la Santísima Trinidad, como autor de un robo de 145 pesetas.

Por hurto de aceitunas, detuvo la benemérita de Eepera, a dos sujetos.

Tenemos noticias de que nuestro particular amigo D. Enrique Moret, ha abierto en Madrid su despacho de abogado, habiéndolo establecido en la calle Serrano número 10.

Es indiscutible que éste Sr. posee la suficiente capacidad adquirida en la larga práctica judicial a las órdenes de un finado padre (q. e. p. d.), primero en el despacho de Abogados

del Estado y más tarde en los asuntos contencioso administrativos del Tribunal Supremo donde ocupaba el puesto de abogado fiscal.

Dichos trabajos los ha ampliado con el práctico ejercicio de pasante de D. Eduardo Cobián y Fernández de Córdoba.

Felicitemos al Sr. Moret, y le deseamos muchos tiempos.

Se reunió ayer la Junta de Riqueza forestal.

Presidió el gobernador civil, señor Bono Gonzálbez.

Concurrieron gran número de señores vocales, entre ellos los señores marqueses de Negrón y de Tamarón, don Bartolomé Bohórquez, presbítero don Fernando Salado, ingenieros del Ramo y otros.

La autoridad gubernativa dió por constituida dicha Junta.

El acorazado «Alfonso XII», fondeado en bahía, quedó ayer despachado para la mar.

Estuvo ayer en Cádiz, procedente de Jerez, el exdiputado a Cortes don Bartolomé Bohórquez.

Con motivo de la muerte alevosa del Presidente de la República portuguesa, la mayoría de los consulados tuvieron la bandera a media asta.

Pildoras y Ungüentos de Holloway.—Fiebridos, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí se pele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza y expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.